



Mi Universidad

*Nombre del Alumnos: **José Sánchez Zalazar***

*Nombre del tema: **Importancia De La Pediatría En La Salud Pública***

*Parcial: **1°***

*Nombre de la Materia: **Pediatría***

*Nombre del profesor: **Dr. Miguel Maza López***

*Nombre de la Licenciatura: **Medicina Humana***

*Semestre: **6°***

*Ciudad: **San Cristóbal de las Casas, Chis, Mx.***

*Fecha: **12/11/2023***

INTRODUCCION

Los pediátricos tienen derecho a la salud y a disfrutar su niñez de la mejor forma posible. Los niños saludables tienen mejores oportunidades de crecer, desarrollarse y aprender, y posteriormente convertirse en adultos sanos y productivos. La Salud Pública (SP) contribuye a lograr estas aspiraciones. Sus acciones se realizan en la etapa del desarrollo, sus efectos en el estado de salud son inmediatos, y también en edades posteriores. En México, las condiciones de inequidad de la población requieren que la SP cumpla dos roles: reducir las disparidades y mejorar el estado de salud de los niños y adolescentes.

La salud en el pediátrico representa el grado en que los niños, de manera individual o colectiva, son capaces o se les habilita para desarrollarse y realizar su potencial, satisfacer sus necesidades y ampliar sus capacidades para interactuar exitosamente con el ambiente biológico, físico y social”

La pediatría es una disciplina de gran importancia ya que el cuidado de la salud en la etapa infantil contribuye a que los niños alcancen un completo crecimiento y desarrollo, disminuyendo el impacto ocasionado por las secuelas y complicaciones de diversos trastornos adquiridos en la infancia.

Es por ello que la pediatría contribuye a mejorar la calidad de vida de los niños afectados, limitar el progreso de la enfermedad y sus secuelas para la salud, e incluso a desarrollar las potencialidades del niño a pesar de las limitaciones propias de la enfermedad.

Es decir, la pediatría como especialidad actúa de manera integral cuidando la calidad de la vida del pediátrico y no solo la enfermedad vigilando el proceso salud enfermedad,

Así mismo lleva un seguimiento del niño en su contexto familiar, habilidades en la entrevista clínica, historia clínica en atención primaria, desarrollo psico-social del niño, otros problemas de la atención primaria pediátrica, participación en grupos de carácter multidisciplinar, prevención y supervisión de la salud buco-dental y prevención de

accidentes, es por ello que el pediatra debe conocer el estado de normalidad del niño y adolescente en las diferentes etapas por los métodos valorativos específicos, (escalas) etc.

La edad pediátrica en México es entendida como el período entre los 0 y 18 años de edad, (Dicho en otras palabras, “desde el momento de su nacimiento hasta la adolescencia”.) es diferente de la condición de salud en edades adultas.

Los niños, debido a su desarrollo, tienen una dinámica constante en su estado de salud y son expuestos de forma longitudinal a múltiples influencias de carácter biológico, ambiental, cultural y conductual. Dichas influencias pueden convertirse en factores de riesgo o factores protectores y/o promotores de la salud.

La pediatría tiene un impacto de manera positiva en la salud y bienestar de la población infantil, debido a que esta también se encarga de identificar los aspectos que afectan la salud y el desarrollo, involucran el conocimiento de distintos ámbitos, por ejemplo las condiciones demográficas, la influencia del estado socioeconómico y la inequidad, la cohesión social y familiar, migración, marginalización, salud mental, calidad de vida, bienestar, estilo de vida, el efecto de políticas de promoción de la salud, nutrición y crecimiento físico, desarrollo (intelectual y social), registros vitales, lesiones, ambiente y acceso y utilización de servicios.

Estos ámbitos son dinámicos y es crítico identificar y medir su influencia en el estado de salud y definir y cuantificar los elementos necesarios para conocer la magnitud de las necesidades en la población pediátrica y conocer las mejores prácticas para satisfacerlas.

Es por ello que se ha propuesto principios específicos para la práctica de la salud pública en niños y jóvenes así como la Vigilancia y evaluación de la salud y bienestar de la población, protección y promoción de la salud y el bienestar para el desarrollo de la calidad en la salud pediátrica

Las herramientas actuales de la SP permiten que el profesional de la salud tenga un panorama conceptualmente coherente de este campo, destacando que, si bien la mayoría de quienes atienden población pediátrica tienden a enfocarse en los servicios personales, el conocimiento de los elementos básicos de SP facilita que colaboren y tengan presente la perspectiva de la salud poblacional.

Las herramientas se enfocan principalmente en la medición de necesidades y del estado de salud; la capacitación del personal en técnicas modernas de SP; el diseño e implementación de mediciones del desempeño en SP y de las intervenciones de mejora y sus consecuentes evaluaciones; y el desarrollo de investigación multidisciplinaria en SP.

Por su parte en México, la atención pediátrica se enfrenta a diversos desafíos que dificultan su adecuado desarrollo y poder llevar a cabo una buena intención a la salud de manera adecuada

Uno de los principales desafíos en la atención pediátrica es la falta de recursos en las instituciones de salud pública. Las clínicas y hospitales públicos suelen tener largas listas de espera y falta de equipamiento y personal capacitado para atender las necesidades de salud de los niños.

Así mismo otro desafío importante es la brecha entre la atención pediátrica en zonas urbanas y rurales. En las zonas rurales, la atención pediátrica a menudo es inaccesible o insuficiente debido a la falta de infraestructura de salud y recursos.

Además de los recursos, también hay un problema en la capacitación y educación de los profesionales de la atención pediátrica sobre todo en México. La mayoría de los médicos pediatras son formados en instituciones privadas, lo que limita la cantidad de profesionales disponibles en el sector público.

Otro desafío es la prevalencia de enfermedades infecciosas en niños, especialmente en aquellos que viven en situaciones de pobreza y marginación. La falta de acceso a servicios de salud y agua potable aumenta el riesgo de estas enfermedades, lo que representa un desafío importante para la atención pediátrica en el país.

Una solución para estos desafíos podría ser la incorporación de tecnología y telemedicina en la atención pediátrica. Esto permitiría una atención más accesible y eficiente en áreas remotas y la formación de redes de salud que permitan una mejor colaboración entre los médicos, es necesario abordar estos desafíos y buscar soluciones que permitan una atención pediátrica de calidad para todos los niños.

Así mismo por ello la importancia de la formación del pediatra el ser empático con los pacientes, ser muy observativos en cuanto a las habilidades y destrezas del niño de acuerdo a la edad, crear una buena comunicación tanto con el pediatra y los papas para poder mantener una buena relación medico paciente.

De este modo los pediatras también eduquen a los padres (hacer promoción a la salud) para prevenir riesgo de patologías a futuro y de esta forma el pediatra tenga un buen desarrollo conforme a la edad

Conclusión:

Es importante la educación a los familiares y hacerles conocer las distintas etapas y edades en el desarrollo infantil ya que estas ayudan a que los padres sepan qué cambios pueden esperar a medida que su hijo crece y se desarrolla.

Los padres y demás cuidadores deben buscar ayuda cuando consideren que un niño no se está desarrollando adecuadamente.

Observar cómo responden los niños pequeños al contacto físico, los sonidos y los objetos de su entorno permite detectar señales de posibles discapacidades o problemas de desarrollo.

Es importante recordar que la pediatría no solo se encarga del proceso de enfermedad, sino que también de la vigilancia de la salud evaluando su desarrollo y crecimiento adecuado, es por ello que se cumple con periodos específicos para las citas en salud, este enfermo o no, con la finalidad de evaluar su crecimiento y desarrollo según la norma oficial NOM-031-SSA2-1999, para la atención del niño.

Bibliografía:

Pérez-Cuevas, R., & Muñoz-Hernández, O. (2014). Importancia de la salud pública dirigida a la niñez y la adolescencia en México. *Boletín médico del Hospital Infantil de México*, 71(2), 126–133. https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1665-11462014000200010